

Unos por otros y
Dios por todos.

BOLETÍN DE LA

EL IRIS
DIARIO CATÓLICO

FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO AGRARIOS DE MENORCA

Año 1

Ciudadela (Menorca) 11 de Octubre de 1919

Núm. 8

Confederación Nacional Católico Agraria

Convocatoria a la Asamblea general

«La Revista Social y Agraria», órgano de la Confederación, publica, en su último número, la Convocatoria que el Sr. Monedero, como Presidente de la obra, dirige a todos los Presidentes de las Federaciones, a la Asamblea general ordinaria (cuarta de su fundación) que tendrá lugar en Madrid los días 13, 14, 15 y 16 del corriente mes y a los actos que se verificarán los días anteriores y posteriores a la misma,

Para que conozcan nuestros Sindicatos y sus socios el elevado espíritu que vivifica la magna obra de la Confederación y los sublimes ideales de su digno señor Presidente, alma y vida de lo realizado hasta aquí, reproducimos los principales párrafos de dicha Convocatoria:

«SEÑORES PRESIDENTES DE LAS FEDERACIONES CONFEDERADAS.

Queridos compañeros: Al convocaros a la cuarta Asamblea de nuestra Confederación, lo hago con la profunda emoción de quien con la ayuda de Dios recoge el fruto de largos años de trabajo y lucha constante y ve cristalizadas en hermosas realidades, ideas y doctrinas que en nuestro país parecieron sueños de locos.

Y mi emoción es tanto más profunda cuanto que al haceros entrega de la obra en la que todos vosotros habéis colaborado, lo hago al dulce calor del sagrado Corazón de Jesús y en plena sumisión de todos a las doctrinas de la Iglesia, por nuestra obediencia a sus pastores.

En la parte económica, dado el enorme desen-

volvimiento de nuestra obra y la importancia que para su vida tiene, no sólo una administración honrada, sino una dirección capaz, hay que pensar en ir poniendo al frente de sus diversas actuaciones, según vaya llegando el momento oportuno, personas altamente capacitadas para sus cometidos, pagándoles sin regateos cuanto sus condiciones merezcan y exigiéndoles las responsabilidades consiguientes, pues ellas han de hacer que de todas esas secciones salgan grandes beneficios para los socios, a la vez que utilidades abundantes para el sostenimiento de la obra y su propaganda.

En la parte social va a estudiar esta Asamblea el importantísimo y vital problema del obrero del campo, en camino de perdición y ruina, que traerá, como consecuencia, la perdición y ruina de la Patria.

En la parte espiritual, nos encaminaremos desde ahora rectos hacia la cristianización del pueblo, única razón de ser de nuestra obra, único fin de nuestros trabajos, única labor aceptada a Dios.

Tal vez se diga por algunos, que se ha corrido mucho en poco tiempo en perjuicio de la consistencia, ello es cierto, pero nos ha parecido preferible tal sistema o, por mejor decir, nos ha sido impuesto por la actividad desplegada por el enemigo socialista de algunas regiones.

Gracias a nuestro sistema nos hemos adelantado en muchísimos casos a ocupar posiciones en las que, al llegar al enemigo, se ha encontrado ya flotando al viento, la santa bandera del catolicismo y a su sombra agrupados núcleos de socios que él se hubiera llevado, de haber llegado antes, como ha ocurrido en parte de Galicia y Andalucía.

Que nuestro camino ha sido aceptado, prué-

lo el que nuestra obra se presenta en el día de hoy íntegra, unida, entusiasta, sin haber perdido ni uno solo de los elementos creados y todos ellos completándose en adecuada trabazón.

Sólo Dios ha podido hacer esto; ahora pensando en Dios consolidemos.

En esta Asamblea estudiaremos la consolidación y robustecimiento de todo, sobre las bases siguientes y otras que se ocurran a mis queridos compañeros:

1.ª Corrección de los defectos, faltas y deficiencias que se hayan notado y noten en la organización y funcionamiento general de la obra y de sus diferentes secciones.

2.ª Coordinación e intensificación de la acción de todos sus comités, pagándoles sin reservas.

3.ª Afianzamiento de la orientación cristiana de toda la obra.

Lo primero, seña de hacer con el mayor espíritu de caridad cristiana y elevación de miras.

Lo segundo, estudiando la más perfecta organización de la propaganda como medio más eficaz e indispensable de extender nuestras doctrinas, instruir, educar y cristianizar al pueblo y

luchar contra la intensa propaganda enemiga.

Lo tercero, sometiendo todos sin reservas ni distinciones a la dirección del Benignísimo

Cardenal Primado y a las disposiciones de los Prelados, escuchando por ellos la voz de Cristo,

que sólo seguirá ayudando nuestra obra si con perfecta disciplina continuamos siendo hijos, sumisos de la Iglesia y apóstoles incansables de

sus doctrinas, sacrificándolo todo al reino de Dios

y su justicia.

Tal es la labor que habéis de llevar a cabo en esta cuarta Asamblea; espero veros a todos, ser

aidos de curules pedáns, congregados al pie del monumento del Sagrado Corazón de Cristo,

levantando y abriendo vuestros corazones para que el Señor los llene de su divina gracia y volváis

todos a vuestras obras rebotando justicia y caridad, amor y sacrificio, que las robustezca y salve.

Vuestro Presidente,

ANTONIO MONEDERO.

Madrid, 8 de Septiembre de 1949.

El Programa no puede ser ni más completo ni más práctico. El día 12, la Confederación se

consagrará al Sagrado Corazón de Jesús, en el Cerro de los Angeles, y acto seguido las señoras y obreras del Sindicato de la Aguja de Valencia harán entrega de la hermosa bandera por ellas confeccionada. Ante el Monumento nacional al Sagrado Corazón la Confederación proclamará por su Patrona a la Santísima Virgen del Pilar. Hará una plática un Reverendísimo Prelado y pronunciarán breves discursos la señorita María Lazaro y Don Antonio Monedero.

Los días siguientes serán los de la Asamblea general, con sesiones diarias para los Presidentes y Vocales de las Juntas Directivas de las Federaciones, con conferencias económicas, técnicas y sociales.

Las Asambleas especiales serán:

Día 18.—De cultivadores de cereales.

Día 19.—De cultivadores de premolinos azucarera.

Día 20.—De viticultores.

Día 21.—De olivaresos.

Día 22.—De criadores de ganado.

Por los datos que hemos podido recoger, sabemos que la cuarta Asamblea será un acontecimiento de gran importancia para la vida de la Confederación y que a ella asistirán numerosísimas personas.

De nuestra Federación, salieron el jueves para Madrid los señores don Antonio Pons Gerau, Presidente del Sindicato de Mahón y Tesorero de la Federación y el Rdo. don Antonio Orfila, Pbro., Conciliario del Sindicato de San Luis, delegado de la Asamblea y procurador por el Sindicato y Conciliario de la Federación respectivamente, que asistirán a todos los actos de la Asamblea y procurarán llevar a nuestros Sindicatos las sabias lecciones aprendidas.

Nos adherimos con entusiasmo y con intenso cariño a todos los actos de la cuarta Asamblea general y pedimos a Dios de a todos los asistentes a la misma luz y acierto para la consolidación de la obra eminentemente cristiana y redentora a que viene consagrada la Confederación.



MOVIMIENTO SOCIAL AGRARIO

JUNTA MENSUAL DE LA FEDERACION

Tuvo lugar el domingo día 5 del corriente mes, en Alayor, y estuvo dedicada principalmente a un asunto de mucha importancia para los agricultores.

Acordóse que los socios de un Sindicato al pasar a otro no paguen cuota de entrada.

Instalar un teléfono en el local social.

Adquirir varios géneros, entre ellos 20 toneladas de superfosfatos y 4 de sulfato de amoníaco; 30 toneladas de maíz plata nuevo.

El Sr. Administrador dió cuenta de varias operaciones y de algunas ofertas de géneros, como son: jabón, petróleo, algarrobas y alubias.

Ciudadela y Ferrerías recibirán los abonos por el vapor «Ciudadela».

Tratáronse otros asuntos de menor importancia.

SAN LUIS.

Nuestro Sindicato acaba de comprar una casa unida a la Social para el servicio de los almacenes del mismo, por cuyo motivo se ven muy animados los socios.

Estos días hanse pagado cerca de 4 toneladas de la lana vendida a la Federación.

—Se han recibido varias obras y tomos de Hojas divulgadoras de Agricultura del Ministerio de Fomento, por conducto de nuestro activo Diputado Sr. Parreño.

—Se ha remitido al Banco Agrícola de Barcelona un queso (*fogassa*) clase *extra* fabricado por uno de los tantos predios de fama de este Sindicato en busca de mercado consumidor.

—En breve se reunirán todos los Socios que engordan cerdos para estudiar el precio de la venta de los mismos para embutidos; pues se han recibido varias cartas de Barcelona pidiendo cantidad de embutidos; que se le podría vender.

DE FERRERÍAS

Durante esta quincena se ha intensificado el movimiento en nuestro Sindicato. El lunes pa-

sado formulamos un pedido de varios artículos que necesitamos: petróleo, jabón, calcio carbónico, maíz, alubias, algarrobas y sulfato de cobre. Hicimos un nuevo pedido de cebada.

Nuestra importante partida de superfosfato de cal (unas 21 toneladas) la recibiremos vía Ciudadela, como probablemente, las algarrobas y maíz, con la que se nos dan grandes facilidades, pues serán muchos los socios que el día que se señale irán ellos mismos a buscar dichos artículos.

El número de socios continúa en aumento.

Ofertas y demandas

Hazte cargo de que *vendes* cuando *compras*, y de que *compras* cuando *vendes*, y así venderás y comprarás según justicia.

(S. FRANCISCO DE SALAS.)

El Sindicato de Llucesunas tiene jabón para vender.

(La inserción en esta sección es del todo gratuita para los Sindicatos y sus socios.)

Los países productores de pasas

Los países productores de pasas más importantes son: Grecia, California, Turquía, España y Australia. Cuatro principales tipos son los más conocidos: la pasa grande, obtenida con la uva de Alejandría, o moscatel, como la de Málaga; la pasa sultana sin pepita, de la uva Sultana, de color claro; el tipo negro y pequeño, llamada *courrant* por los ingleses, que da la uva Corinto, y, por último, la llamada uva seca, de diferentes tamaños, procedentes de diversas clases de uva.

Las uvas sin pepita se obtienen de las vides Sultana, Sultana y Corinto en sus variedades blanca y negra. Dadas las excelentes cualidades de la pasa de moscatel española, sería de desear que por hibridación o selecciones se obtuviera un moscatel sin pepitas, lo que es posible,

con lo que la incomparable pasa española ganaría extraordinariamente.

NOTAS

El sexo de los huevos

A la Academia de Ciencias de París M. Liénard ha presentado una nota muy interesante a la cual se da a conocer la manera de poder determinar el sexo de los huevos de gallina antes de hacerlos incubar.

Pesando los huevos y separándolos en dos lotes, en el que uno de estos haya los huevos más pesados y en el otro los más ligeros, se puede comprobar como en los de más peso nacen un 70 por 100 de machos y que de los más ligeros nacen únicamente hembras.

En América se habían preocupado mucho de este asunto, llegando a comprobarse que examinando los huevos, los que tienen la yema más grande son de los que nacen mayor número de gallinas. Como la yema es mucho más ligera que la clara, resulta una concordancia de ambas experiencias.

Los sapos benefician la agricultura

Los sapos, animales repugnantes por su figura, prestan, sin embargo, muy útiles servicios a los agricultores.

Son animales nocturnos, y sólo se les ve de día cuando los rayos solares no pueden dañarles, pues bajo la acción de un sol claro, la piel se les seca, produciéndoles un malestar insupportable.

Durante el invierno, los sapos pasan su vida dentro de la tierra, debajo de las piedras, en las resquebrajaduras de los árboles etc.; en la primavera se efectúa el acoplamiento y se les ve por el campo, así como durante el verano, según se ha indicado anteriormente. Preferentemente se encuentran en sitios húmedos.

Son sumamente voraces y se alimentan de caracoles, babosas, lombrices, moscas y los más de los insectos que se encuentran.

Son los sapos grandes auxiliares de los jardineros y horticultores, cuyos cultivos libran de infinidad de enemigos.

La bandera de la Confederación

Las obreras del admirable sindicato de la Aguja de Valencia, bajo la Dirección de la señorita María Lazaro, están bordando la bandera de la Confederación, que seguramente será una obra de arte por su riqueza y su trabajo.

En el próximo número podremos tal vez hacer conocer el dibujo de la misma.

COMPOSICIÓN PREMIADA EN EL HIMNO INFANTIL

Coro.

Hijos somos de los campos,
que anhelamos con ardor
ocupar el trono un día
del cristiano labrador.

Si marchamos compañeros,
unidos de corazón,
triunfaremos en la vida...
¡que la fuerza está en la unión!

Himno.

Si de niños con fe trabajamos
educados en ciencia y virtud,
con pequeños ahorros y esfuerzos
lograremos feliz juventud.

Si con mutuo cariño de hermanos,
nos prestamos auxilio a la vez,
no dudéis que tendremos seguro
el sustento de nuestra vejez.

Esperamos por ser previsores,
los socorros en la enfermedad,
y seguir hasta el fin de la vida
abrazados en santa igualdad.

Este lazo de amor hoy nos une
a la Iglesia, a la escuela al hogar,
y por fin unirá al Sindicato,
nuestras almas que quieren luchar.

JESÚS GARCÍA COLOMO.